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Sitzungsunterlagen: 

Beginn: 18:00 Uhr 

12 Abgeordnete anwesend. 

1. Begrüßung 
Vorstellung: Sitzungsleitung begrüßt die Abgeordneten und erklärt Besonderheiten durch 

die Online-Sitzung 

 

Ende: 18:02 Uhr 

Beginn: 18:02 Uhr 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
Vorstellung: 

Änderungswünsche:  

- GO Antrag TO 11 auf nächste Sitzung vertagen 

Keine inhaltliche oder formale Gegenrede, TO auf nächste Sitzung vertagt  

- Wahl Ältestenrat verschieben auf 19 Uhr, wenn Kandidatin eintrifft 

Wahl von Präsidium verschoben 

- TO 16 Periodenprodukte nach vorne schieben 

Von Präsidium verschoben: Neuer TO 7 

 

Diskussion: Keine 

Abstimmung über Tagesordnung: 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

12 12 0 0 

Tagesordnung wird mit Änderungen angenommen. 

 

Ende: 18:08 Uhr 

Beginn: 18:08 Uhr 

 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 01.02.2023 
Vorstellung: 

Fragen: 



Diskussion: 

Abstimmung: 

18:08 Uhr: 13 Abgeordnete anwesend. 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 8 
 

5 

 

Protokoll angenommen. 

 

Ende: 18:09 Uhr 

Beginn: 18:09 Uhr 

 

4. Wahlen 
Vorstellung: Folgende Ämter wurden ausgeschrieben und müssen neu besetzt werden. 

 

4.1 Arbeitskreis Bürgerentscheid 
Vorstellung: Die studentische Vertretung im Arbeitskreis Bürgerentscheid ist von ihrem Amt 

zurückgetreten. Hier wird eine studentische Vertretung gesucht. 

„Das Amt wird von einer Person aus PH und einer Person der Uni besetzt. Bislang war ich 

immer die Stellvertretung und bin immer dann in Sitzungen, wenn die Person an der Uni 

nicht konnte. Es gibt etwa 2 Sitzungen im Jahr, der Arbeitskreis ist aber generell sehr offen, 

wenn man mehr machen möchte. 

Es erfolgten keine Kandidaturen im Vorfeld. Sitzungsleitung fragt nach Kandidaturen in der 

Sitzung. Es erfolgen keine Vorschläge. 

GO-Antrag auf Vertagung der Wahl 

keine inhaltliche oder formale Gegenrede 

TO wird vertagt auf die nächste Sitzung 

Ende: 18:10 Uhr 

Beginn: 18:10 Uhr 

 

4.2 Referat für Gesundheit, Ernährung und Nachhaltigkeit 
Vorstellung: 

Kandidatin Hannah Muth hat sich aufgestellt, Vorstellung der Person: Engagierte Person, 

wollte zunächst ins StuPa, doch zu viel, Lust auf Referat 

Fragen: Keine 

Diskussion: Keine 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 



12 9 
 

3 

 

Hannah Muth wurde als neue Referentin gewählt, sie wird vom Präsidium kontaktiert. 

Ende: 18:14 Uhr 

Beginn: 18:14 Uhr 

 

4.3 Wahlausschuss 
Vorstellung:  

Für die Organisation der Hochschulwahlen im Sommer bedarf es eine neue Person. Hier 

kam es zum Rücktritt einer Person. 

Es erfolgten keine Kandidaturen im Vorfeld. Sitzungsleitung fragt nach Kandidaturen in der 

Sitzung. Es erfolgen keine Vorschläge 

Fragen: - 

GO-Antrag auf Vertagung der Wahl 

keine inhaltliche oder formale Gegenrede 

TO wird vertagt auf die nächste Sitzung 

Diskussion: - 

Ende: 18:15 Uhr 

Beginn: 18:15 Uhr 

 

4.4 Finanzausschuss 
Vorstellung:  

Ebenfalls kam es zum Rücktritt im Finanzausschuss. Eine weitere Person wird für diesen 

Ausschuss benötigt. Der Finanzausschuss kontrolliert die Haushaltsführung des 

Studierendenparlaments. Ende März trifft sich der Ausschuss zu Kontrolle des 

Haushaltsjahres 2022. In den vorlesungsfreien Tagen des Sommersemesters 2023 tagt der 

Finanzausschuss erneut 

Es erfolgten keine Kandidaturen im Vorfeld. Sitzungsleitung fragt nach Kandidaturen in der 

Sitzung. Es erfolgen keine Vorschläge 

Fragen: - 

Kandidaturen: - 

GO-Antrag: Verschieben auf neuer TOP 19 

keine inhaltliche oder formale Gegenrede  

GO-Antrag angenommen 

Diskussion: keine 

Ende: 18:18 Uhr 

Beginn: 18:18 Uhr 



 

4.5 Arbeitsgruppe Neubau 

Vorstellung: Wir suchen zwei Personen für die Arbeitsgruppe, die für zwei Jahre gewählt 
werden. Das erste Treffen ist am 19.01.2023 um 14:30 Uhr. 

Es erfolgten keine Kandidaturen im Vorfeld. Sitzungsleitung fragt nach Kandidaturen in der 

Sitzung. Es erfolgen keine Vorschläge 

GO-Antrag auf Vertagung der Wahl 

keine inhaltliche oder formale Gegenrede 

TO wird vertagt auf die nächste Sitzung 

Ende: 18:19 Uhr 

Beginn: 18:19 Uhr 

 

4.6 Politikreferent*in 
Vorstellung: Es erfolgten keine Kandidaturen im Vorfeld. Sitzungsleitung fragt nach 

Kandidaturen in der Sitzung. Es erfolgen keine Vorschläge 

GO-Antrag auf Vertagung der Wahl 

keine inhaltliche oder formale Gegenrede 

TO wird vertagt auf die nächste Sitzung 

Ende: 18:20 Uhr 

Beginn: 18:20 Uhr 

5. Finanzanträge &-Freigaben 
Vorstellung: Im Folgenden wird über die eingegangen Finanzanträge und -freigaben 

debattiert und entschieden. 

5.1. Finanzfreigabe Beratungstage SoSe 2023 
Vorstellung:  

Änderung des Antrags: Posten Sonstiges geändert zu Materialkosten, Satz das Sonstige 

erklärt wurde gestrichen. Wir freuen uns, Ablauf wie bei den letzten Betas 

Fragen:  

Wofür der Posten der Bekleidung? A: 5 neue Mitglieder im Beta-Team, dafür entsprechende 

Bekleidung 

Diskussion: 

• Es wäre schön, wenn im Antrag besser auf das Gendern geachtet wird, z.B. 

Teilnehmende 

Abstimmung: 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 11 0 2 



Finanzfreigabe mit vorgestellten Änderungen angenommen 

Ende: 18:26 Uhr 

Beginn: 18:26 Uhr 

 

5.2 Finanzfreigabe Klausurtagung SoSe 2023 
Vorstellung:  

Bald steht unsere Klausurtagung an. Damit wir alle zusammen ein gutes und produktives 

Wochenende haben können, bitten wir euch, dass ihr euch das Wochenende von Freitag, 15 

Uhr bis Sonntag 14 Uhr freihaltet. Damit wir die Inhalte auf euch anpassen können, bitten wir 

euch gewünschte Inhalte hier auf dem Pad einzutragen Klauta SoSe 2023 | Etherpad 

Mypads (ph-heidelberg.net). Wir senden euch dann noch ein Programm zu 

Fragen:  

Warum Posten für Verpflegung und Kochteam? A: Weil es zwei verschiedene Posten sind. 

Einmal Bezahlung für Leute, die einkaufen gehen und Abendessen Freitag, Samstag 

ganztätig und So morgen für uns kochen. Vergütung für diese Leute, 3x75€, Verpflegung nur 

für Lebensmittel 

Diskussion: wir suchen noch Leute, die kochen - gerne Bekannte und Freunde anfragen, 

zusätzlich wird dies ausgeschrieben  

Abstimmung: 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 13 0 0 

Finanzfreigabe angenommen. 

 

Ende: 18:30 Uhr 

Beginn: 18:30 Uhr 

 

6. Vollversammlung 
Vorstellung: Das Stupa soll sich darüber austauschen, ob und wenn ja ca. wann diese im 

Sommersemester stattfinden soll. Der Ältestenrat setzt diesen Wunsch anschließend 

organisatorisch um.  

Fragen:  

Muss oder kann es die geben? A: die muss es nicht geben, Verweis auf §12 der OS 

Wie ist die Resonanz einer Vollversammlung? A: einmal eine volle Vollversammlung 

miterlebt, Thema Finanzen und Verkehr, recht viele Studis ca. 200, einige erreicht, sonst oft 

nur 20 die kommen 

 

Diskussion:  



- Wahlen im Sommer, so kann man öffentlicher werden, über Vollversammlung 

Interessenten gewinnen, keine große ausführliche, aber Transparenz schaffen, ein 

Monat vor der Wahl 

- Würde mich anschließen, zusammen mit den Wahlen, 2 Wochen vor den Wahlen, 

Leute können sich dort vorstellen oder finden 

- Bei dem Datum müssen wir gucken, 2 Wochen vor der Kandidatur, so dass sie 

kandidieren können 

- Wie viel Wochen vor den Wahlen müssen Listen eingereicht werden? So dass 

Vollversammlung vorher stattfinden kann -> §9 Wahlordnung 24. Tag vor dem ersten 

Wahltag einzureichen -> unterschiedlich für StuPa und Senat 

Meinungsbild: Soll Vollversammlung abgehalten werden? 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 8 0 5 

StuPa spricht sich für eine Vollversammlung aus. 

 

Meinungsbild: Soll Vollversammlung so vor der Wahl, dass Kandidaturen noch eingereicht 

werden können für die Hochschulwahl, stattfinden? 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 12 0 1 

Meinungsbild wird an Ältestenrat übermittelt. 

 

Ende: 18:43 Uhr 

Beginn: 18:43 Uhr 

7. Periodenprodukte 
Vorstellung: Seit dem letzten Semester ist in Planung, dass wir an der PH kostenlos 

Periodenprodukte für die Studierenden anbieten. Dafür konnte schon einiges in die Wege 

geleitet werden, mitunter dass die Gleichstellungskommission mehrheitlich für das Vorhaben 

gestimmt hat und ein Gespräch mit dem Rektorat hat stattgefunden. Der aktuelle Stand ist, 

dass sich das Rektorat vorstellen kann die Spender zu finanzieren und die Pilotphase (12 

Monate) finanziell zu unterstützen. Danach wäre die Studierendenschaft finanziell dafür 

zuständig. Argumentiert haben wir im Gespräch, dass Periodenartikel auch in den 

Sachmitteltopf zählen könnte und es prinzipiell also möglich wäre, dass unsere Hochschule 

diesen Posten übernimmt. Außerdem wäre der Vorschlag des Rektorats bloß eine kurzfristige 

Lösung, mit welcher wir nicht weit kommen würden. In dieser Hinsicht bitten wir um Input und 

Ideen, wie wir weiterverfahren sollten. 

 

Fragen:  

Gilt das egal wie viel die Spender kosten? A: ja, erster Vorschlag Spender und Produkte von 

periodicly, neues Start Up Alternative, günstigere Spender. Rektorat will günstigere Variante, 

aber keine laufenden Kosten. Rektorat möchte, dass Studierendenschaft das langfristig 

übernimmt.  



Haben wir einen Vertrag der länger als Pilotphase geht? A: Spender hängen nach der 

Pilotphase, aber die Produkte müssen weiter finanziert werden 

Wie viel kosten die Produkte? A: ca. 600€ pro Semester, Spender kosten am meisten 

 

Diskussion: 

- Es wäre sinnvoll das zu starten und dann zu schauen wie viel wir brauchen, wie es 

angenommen wird und dann entscheiden, und mit dem Rektorat ins Gespräch gehen 

oder es von uns aus zu finanzieren, wäre gut wenn es erst mal los geht 

- Uni Erfurt: dort hat der StuRa die Pilotphase übernommen, Rektorat übernimmt 

danach mit eigenem Haushalt, Begründung des Sturas Erfurt wird eingeholt, 

Grundlage für Gespräch mit Rektorat, dass die PH es übernimmt 

- Wenn Spender richtig gut ankommen, wie z.B. Uni Heidelberg, kann der Druck durch 

Studierende erhöht werden, bessere Grundlage für Gespräche mit Rektorat, 

schlechte Publicity vermeiden wollen 

- Bringt erst mal nichts jetzt mit dem Rektorat zu sprechen, erst wenn neue Fakten 

vorliegen, bessere Grundlage, wenn die Produkte gut angenommen werden, 

Pilotphase so annehmen 

- Unser Plan war Spender Evaluationsbogen beizufügen, um zu erfahren, wie es 

angenommen wird und auch nötig ist, um das dem Rektorat im Verlauf vorzulegen, 

aber Befürchtung Rektorat ruht sich auf jetziger Entscheidung aus 

 

18:55 Uhr 14 Abgeordnete anwesend. 

18:55 Uhr Gast anwesend. 

Ende: 18:55 Uhr 

Beginn: 18:55 Uhr 

 

8. AG Raumkonzepte 
Vorstellung: Tim gibt euch einen Überblick über bisheriges Treffen und die neu 

gegründeten Arbeitsgruppen in der AG Raumkonzepte. Es braucht immer noch Leute, die 

sich vorstellen können, die Sanierung der neuen PH zu begleiten. Der nächste Termin ist am 

19.4. um 15 Uhr.  

AG Raumkonzepte ist AK Neubau. 2 Gruppen im AK: eine für Lernzentren, eine 

Seminarraumgestaltung 

Fragen: keine 

Diskussion: keine 

Ende: 18:58 Uhr 

Beginn: 18:58 Uhr 



9. PH-Days Überblick 
Vorstellung: Tim wird in der Sitzung einen Überblick über die bis jetzt geplanten 

Programmpunkte geben und möchte nochmal Werbung für die jeweiligen AK´s machen. Hier 

findet ihr nochmal alle Links zu den Gruppen: PH Days 2023 - Google Docs 

Wir brauchen noch Leute die mitmachen. Weitere Infos werden die Tage folgen.  

Wir wünschen eine Diskussion zum Studium Generale, ein Tag wo alle Studeingänge 

eröffnet werden, um sich alles anzuschauen. Befürchtung, dass die Studis das Angebot nicht 

nutzen und Lehrtag wegfällt.  

Fragen:  

- Video wird an uns gerichtet oder über den Verteiler -> Davon gehe ich aus ? 

- Studium Generale für alle Studis? -> Ja für fachfremde, dass man praktisch andere 

Fächer kennenlernen kann, oder zu einem Thema, das einen interessiert 

- Also keine generelle Veranstaltung? -> Genau, extra Veranstaltung, dass sich die 

Leute mehr vermischen 

Diskussion: 

- Problem dass es viele coole Angebote gibt, aber wie viele Menschen erreichen wir, 

dass es sinnvoll für die Dozierenden ist ? Warum nicht Teil der normalen 

Vorlesungsreihe, so dass nicht Mehrarbeit entsteht und alle Studis werden darauf 

hingewiesen, dass das an einem Tag für alle geöffnet wird 

- Die Studis verpassen Inhalte, wenn die Vorlesung normal weiterläuft, dann geht man 

nicht zu anderen Terminen, deshalb muss man was anderes machen, um allen zu 

ermöglichen 

- Man kann auch so andere Veranstaltungen besuchen, nicht nötig extra einen Tag 

dafür, wo man sich das anschauen kann 

- Ich habe auch andere Veranstaltungen angeschaut, Leute haben keine Zeit sich 

andere Veranstaltungen anzuschauen, gleiche Veranstaltungen an einem Tag, die 

man sich extra anschauen kann 

- Es gibt Vorlesungen wo die Anzahl begrenzt ist, ich habe schlechte Erfahrungen 

gemacht mir die dann anschauen zu wollen, besser wenn es extra offene 

Veranstaltung gibt, Angebot wichtig für jüngere Semester, aber keine Dozierende 

mehr Arbeit 

- PH Days von allen Status Gruppen für alle, doof, dass Dozenten sagen, dass es zu 

viel Arbeit oder kein tolles Angebot ist, halte es für wahrscheinlich, dass viele Studis 

mitmachen, viele Naturwissenschaften nicht einfach zu besuchen, durch 

Beschränkungen, Symposium ist gutes Beispiel für ein Angebot dass genutzt wird 

außerhalb der Vorlesungen 

- Problem ist nicht dass Dozenten etwas extra vorbereiten, sondern dass es leere 

Lehrsäle geben könnte, viele Studis sehen das dann als freien Tag, keine 

Verpflichtungen, Hochsommer, besser im Winter wenn es draußen nicht so schön ist 

- Alternative, viel Werbung zu machen für bestehende Veranstaltungen, während 

Vorlesungszeit, wovon alle profitieren, Thema, das genau da hingelegt wird, die nicht 

klausurrelevant sind aber für alle sehr interessant sind 

- Vorschlag Tag wird nicht pausiert, aber Veranstaltung geöffnet, um zu gucken, wie 

viele das annehmen, um dann im nächsten Jahr Pausierung einzuplanen 

Ende: 19:12 Uhr 

Beginn: 19:12 Uhr 

https://docs.google.com/document/d/1S82Gb2MgpnVEvDcn4V7yBA4Y8fdHgSAa7j2-70Va6hc/edit


Go-Antrag: neuer TO 10 Wahl des Ältestenrats, keine inhaltliche oder formale 

Gegenrede, GO-Antrag angenommen 

 

10. Wahl Ältestenrat 
Vorstellung: 

Nora Wörner stellt sich als Kandidatin vor. 

Jakob Pfander wird vorgeschlagen, wollte sich aufstellen lassen. 

Keine weiteren Kandidaturen. 

Fragen: Keine 

Diskussion: Keine 

 

19:20 Uhr: 13 Abgeordnete anwesend. 

 

Wahlergebnisse: Kandidatin Nora Wörner 

 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 13 0 0 

 

Nora nimmt die Wahl an. 

 

Wahlergebnisse: Kandidat Jakob Pfander 

 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 10 0 3 

 

Präsidium kontaktiert Jakob Pfander und übermittelt ihm die Ergebnisse.  

Ende: 19:23 Uhr 

GO Antrag: Pause bis 19:30, keine inhaltliche oder formale Gegenrede, Go Antrag 

angenommen 

Beginn: 19:30 Uhr 

 



11. Antwortmail an die Antragsteller*innen der EDG 
Vorstellung: Wie in der letzten Sitzung besprochen, haben wir im Ex-Org, eine Antwortmail 

vorformuliert. Diese findet ihr hier unten. Wir wünschen uns anhand dieser eine gemeinsame 

Antwort zu entwickeln, um diese dann abschicken zu können. 

Fragen: keine 

Diskussion: 

- Mail gut formuliert, sehr sachlich, es wird auf alles eingegangen, verständlich 

formuliert 

- Mail so belassen und abschicken, eine Anmerkung für kommende Textänderungen, 

wenn Ex-Org durch ist vorher an alle schicken, nicht im Plenum diskutieren, 

Änderungen direkt einreichen 

 

Verfahrensvorschlag: Punkt 5. Wird gestrichen und Mail so abgeschickt 

Fragen: keine 

Diskussion: 

- Dank an Ex-Org für Vorformulierung, mir fehlt die Stellungnahme zu 

Awarenessbeauftragten und der damit verbundenen Kritik 

- Ex Org hat entschieden nicht auf alles zu antworten, Mail nur auf die Fragen 

bezogen, nicht auf alle Punkte 

- Punkt hat sich damit geklärt 

- Bitte Sitzungspunkte zukünftig ausführlicher darstellen 

 

Verfahrensvorschlag Punkt 5 zu streichen und Mail zu übermitteln ohne Veto. 

Ende: 19:39 Uhr 

Beginn: 19:39 Uhr 

 

12. Verspätete Erhöhung des Semesterbeitrags 
Vorstellung: Im Gespräch mit der Hochschule wurde angeboten, dass diese uns 

organisatorisch unterstützen bei den Einforderungen der fehlenden 5€ des 

Semesterbeitrags. Hierbei wird eine E-Mail an alle Mitglieder der Verfassten 

Studierendenschaft (VS) gesendet, in denen diese aufgefordert werden den ausstehenden 

Betrag in Höhe von 5€ zurückzuzahlen. Hierbei ist vor allem eine transparente 

Kommunikation mit den Studierenden im Fokus. Der Inhalt der E-Mail und weitere 

Informationswege liegen in der Verantwortung des Studierendenparlaments. 

Im Vorfeld haben sich Vertreter*innen des Präsidiums und des Vorstands bereits Gedanken 

über die mögliche Informationskampagne und Inhalt der E-Mail gemacht. Vorliegende Ideen 

können jedoch von Mitgliedern des Parlaments hinterfragt, geändert und mitgestaltet werden 

Es wird gebeten einen AK auszurufen, um Kampagne zu starten. 

 

 



Fragen:  

Was sollen wir tun, außer Mail formulieren? Infostände? A: wir haben nicht die Kapazität 

weiter daran zu arbeiten, diese Fragen sollten in einem AK besprochen werden, -> 22500€ 

fehlen, wir müssen Studis bewegen das Geld zu überweisen 

Bis wann muss das geklärt werden? A: 14. Mai 

Nur eine Mail an alle Studis von der Hochschule, Mahnung? A: Die Hochschule kann nichts 

machen, wenn die Studis nicht überweisen 

 

Diskussion: 

- Bereich des für Öffentlichkeitsreferats, Social Media und weitere Kanäle 

- Woher bekommt man die Informationen, was an wen gesendet werden muss – wo 

Zuständigkeiten liegen etc.? Öffentlichkeitsreferat bedarf hier Unterstützung 

- Vorstand unterstützt die Personen 

- Danke für das Vorformulieren, es fehlt nur noch genauere Sachen, das gröbste 

zusammengefasst, wie werden die Fragen auf der Homepage eingearbeitet, evtl. 

sehr ermüdend zu lesen, gibt es die technische Möglichkeit die Fragen und 

Antworten auszuklappen? 

- Website der PH macht am meisten Sinn, AK sollte sich mit den Aufgaben 

beschäftigen, nicht allein Öffentlichkeitsreferat, ist sehr vielfältig und großes Thema 

- Abgeordnete Lena Reisigel ruft AK aus 

- Öffentlichkeitsreferentin kann ab Mitte April in den AK 

- Natalie Bauer tritt AK bei 

- Sinnvoll wenn sich der AK trifft, Aufgaben verteilt, Termine für alle veröffentlicht, dass 

sich noch mehr beteiligen können 

- Lena übernimmt Kommunikation des AKs 

Ende: 19:54 Uhr 

Beginn: 19:54 Uhr 

13. Studentischer Akkreditierungspool 
Vorstellung: Die bundesweit legitimierte Interessensvertretung, welche studentische 

Gutachter*innen für Akkreditierungsverfahren entsendet und für die Besetzung von Gremien 

im Akkreditierungswesen vorschlägt, sucht neue studentische Mitglieder aus dem Bereich 

Lehramt. Wer daran Interesse hat, nimmt an einem kostenlosen, dreitägigen 

Schulungsseminar teil. Bei einem Verfahren wird ein Studiengang anhand von einem 

Selbstbericht und einer Begehung der jeweiligen Hochschule mit Gesprächsrunden mit allen 

relevanten Statusgruppen. Bei Interesse könnt ihr euch einen Flyer nehmen oder an 

ar@studentischer-pool.de wenden. 

Fragen: 

Wo ist der Unterschied für PH-Akkreditierung und bundesweite Akkreditierung? A: 

bundesweit, unabhängig von der eigenen Hochschule 

Könnte man das dem Fachschaftsreferat weitergeben? A: Ja kann man 

Diskussion: 

- Social Media nutzen um es an alle Studis weiterzuleiten, da alle mitmachen können 



Ende: 19:58 Uhr 

Beginn: 19:58 Uhr 

 

14. Beta 
Vorstellung: Wir brauchen Leute, die in der Woche vom 11.-14.04. das Stupa bei den Beta-

Tagen vertreten. Das geschieht meistens durch eine Vorstellung auf der Bühne, einem Stand 

beim Markt der Möglichkeiten und evtl. abends auf der Ersti-Party 

Fragen:  

Wie sind die Daten? A: 11.-14.04, am 11.4. 12-13 Uhr Vortrag, am 12.4. 14:15 Markt der 

Möglichkeiten 

Hat das StuPa einen Stand angemeldet? A:  ich gucke nach, ist im Programm  

Wurde eine Seite für das BeTa Heft eingereicht? A: Nein 

Ist das BeTa-Heft schon rumgeschickt worden? A: Ja 

Diskussion: 

- Mitglieder teilen mit, an welchen Tagen sie können. Dies wird vom Präsidium notiert, 

aus datenschutzrechtlichen Gründen hier nicht detailliert dargestellt 

- Präsidium informiert über den Verteiler was Stand der Dinge ist 

Ende: 20:07 Uhr 

Beginn: 20:07 Uhr 

15. Hochschulwahlen 
Vorstellung: Die Hochschule hat uns darüber in Kenntnis gesetzt, dass die diesjährigen 

Hochschulwahlen erneut online und vom 27.06. bis 29.06 stattfinden werden. Der 

Wahlausschuss wurde bereits von der Hochschule kontaktiert, bzw. deren Kontaktdaten 

angefragt. Die Fristen zur Einreichung und die fehlende Möglichkeit für Write-In-

Kandidaturen müssen allen Parlamentsmitgliedern bewusst sein. Zentrale Aufgabe der 

nächsten Wochen muss eine umfassende Wahlwerbung und Aufforderung der Studierende 

für hochschulpolitisches Engagement sein.  

Wird Thema der KlauTa sein. 

Fragen: Keine 

Diskussion: Keine 

Ende: 20:09 Uhr 

Beginn: 20:09 Uhr 

16. Studentischer Filmkreis 
Vorstellung: Kulturreferat wurde vom studentischen Filmkreis kontaktiert. Dieser besteht 

aus Studierende der Universität, welche Zugriff auf die Technik aus dem MEZ wünschen. 

 

Fragen: Keine 



Diskussion: 

- Wenn in der Gruppe PH Studis sind sollen die sich an das Medienzentrum wenden, 

wenn noch Bedarf ist können sie sich noch an da Referat wenden oder an das Stupa, 

schwierig Personen zu unterstützen, die man nicht kennt 

- Name der Person nicht auf StudIP, studiert nicht an der PH, Vorschlag Gespräch mit 

ihnen zu führen, andere Grundlage 

- Gut wenn man sich zusammensetzt mit den Referaten, evtl. auch mit Uni 

- Thema Awareness: Name besser anonymisieren 

- Evtl. hat Person mit jmd. geredet, die an uns weitergeleitet hat, Kommunikation 

schwierig, PH-Studis sollen angeworben werden, um auch Technik nutzen zu können 

- Referat antwortet, dass wir wahrscheinlich nichts an Gegebenheiten ändern können, 

aber Treffen wird vereinbart, um sich kennenzulernen und Lösung zu finden 

- Uni müsste das auch haben, im Gespräch klären 

- Wenn es studentische Gruppe ist, kann Öffentlichkeitreferat sich einschalten und 

werben 

Ende: 20:16 Uhr 

Beginn: 20:16 Uhr 

 

17. Sitzungstermine Sommersemester 
Vorstellung: Präsidium stellt ausgewählte Sitzungstermine vor und bittet um Veto – 

ansonsten werden diese festgelegt und veröffentlicht. Termine: 

• -19.04 
• -10.05 
• -07.06. 
• -28.06 
• -19.07. 
• -außerordentliche Sitzung 

Fragen: keine 

Diskussion: keine 

Ende: 20:18 Uhr 

Beginn: 20:18 Uhr 

 

18. Berichte 
Vorstellung: Im Folgenden haben verschiedene Ämter und Personen Berichte eingereicht. 

Zu diesen können Anmerkungen und Fragen gestellt werden. 

 

18.1. AntiDis-Referat Bericht 
Vorstellung: 

Fragen: Keine 

Diskussion: Danke für eure Mühe und Arbeit 



Ende: 20:20 Uhr 

Beginn: 20:20 Uhr 

 

18.2. Beratung und Soziales 
Vorstellung: 

Fragen: 

Welche Themen sind denn bei den Studis aktuell, wie viele melden sich? A: Telefonanfrage 

Härtefallstipendium, niemand in der Sprechstunde, Nachteilsausgleich, Lehrveranstaltungen 

Bekanntheit des Referats, was wurde besprochen? A: Wir sind nicht so bekannt, Infos 

müssen geändert werden, Stand bei den PH- Days, Waffelverkauf 

Diskussion: 

- Bekanntheit des Referats gestaltet sich schwierig, viele überlappende Bereiche, 

Werbung schwierig, keine übersichtlichen Infos, schwierig sich von anderen 

Bereichen abzugrenzen 

- Offene Sprechstunde vom Vorstand, da kann man sich anschließen 

- Vorstand hat Ideen/Darstellungen von anderen Unis, die genutzt werden können 

- Schwierige Phase für Referat, neu gegründete Stelle, die sich überlappt, schön, dass 

ihr im Austausch seid, danke für eure Arbeit 

Ende: 20:26 Uhr 

Beginn: 20:26 Uhr 

 

18.3. Bericht Kulturreferat 
Vorstellung: 

Fragen: 

Braucht ihr Unterstützung für das Festival Contra le rasicsm? A: Programm steht, Werbung 

wird geschaltet, sind weit mit der Planung, Kooperation mit Uni, Unterstützung für Werbung 

gewünscht. Stupa soll Angebote wahrnehmen, dankbar für alle Personen, die unterstützen 

wollen. In jeder Veranstaltung sollte ein Ansprechpartner*in sein, auch vom StuPa, 

Awareness-Personen gewünscht, Filmabend Moderation mit Awareness-Beauftragten, viel 

Arbeit Finanzanträge zu stellen, gerne Unterstützung  

Diskussion: Danke für eure Arbeit und den Bericht <3  

Ende: 20:31 Uhr 

Beginn: 20:31 Uhr 

 

18.4. FZS-Bericht 
Vorstellung: Cara und Franzi haben euch in einem langen Bericht alle wichtigen Details der 

drei Tage zusammengetragen. Wir würden uns wünschen, dass ihr euch alles durchlest und 

wir dann besprechen, welche Kampagnen wir auch auf Social Media noch mehr 

mitbewerben wollen. Zudem geben sie auch Anstöße, was wir an unserer Hochschule und 



mittels unseres Mandats noch mehr vertreten können. Die inhaltlichen Anträge waren zu 

studentischer Armut, Wohnungsnot, BAföG, trans*-Feindlichkeit, Deutschlandticket, 

Solidarität mit Aufständen im Iran sowie dem Thema Chat GBT. Darüber hinaus möchten wir 

euch ermutigen an Veranstaltungen des FZS teilzunehmen. Mögliche Seminare findet ihr 

hier  https://www.fzs.de/termine/kategorie/seminare/ 

 

Fragen: Keine 

Diskussion:  

- 13 Seiten Bericht sind sehr erschlagend, toll dass man alles mitschreibt, aber 

reduzieren auf die wichtigsten Punkte, besser rausarbeiten, wo die Stellungnahmen 

sind, schwierig zu lesen 

- Mitglied beim FZS, da sollten die Themen mitgetragen werden 

- Danke für den Bericht 

Ende: 20:37 Uhr 

Beginn: 20:37 Uhr 

 

18.5. Senatsbericht 
Vorstellung: 

Fragen:  

ChatGPT: Worauf läuft Stellung der PH hinaus im Hinblick auf das Tool? A: sehr diverse 

Meinungen der Dozierenden, Diskussion wie sinnvoll das für Hausarbeiten ist, keine 

Möglichkeit nachzuweisen, dass es genutzt wurde, lernen im Hinblick auf mediale Bildung, 

keine eindeutige Richtung 

Diskussion: 

- Danke für den Bericht 

Ende: 20:40 Uhr 

GO-Antrag: Verschiebung der TO 18.6 und 18.7 auf nächste Sitzung,  

inhaltliche Gegenrede: gerne jetzt lesen und besprechen 

Abstimmung über GO-Antrag 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 4 8 1 

 

GO-Antrag abgelehnt 

 

Beginn: 20:42 Uhr 

 

18.6. Bericht Beauftragte für MmB und CE_WiSe 22_23 
Vorstellung: 



Fragen:  

Diskussion: 

- Danke für den Bericht 

- Nationaler Austausch beim FZS, Telegramgruppe für Vernetzung, cool wenn wir auch 

mit darin vertreten sind 

Ende: 20:45 Uhr 

Beginn: 20:45 Uhr 

 

18.7. Bericht Öffentlichkeitsreferat 
Vorstellung: 

Fragen: 

Was ist mit dem AK Merch, was passiert da? A: keine Infos wer da drin ist, kein Kontakt, AK 

Merch ausfindig machen 

Kann alte Website bearbeitet werden? A: Ja 

Wie kann man neue Website finden, zB. Google? A: Noch keine Informationen vorliegend 

Ab wann kann neue Website promotet werden? A: es fehlt noch sehr viel, alte Sachen 

werden übernommen, sind aber nicht mehr aktuell, viele Texte fehlen, Hilfe bei Text 

schreiben erwünscht 

Ist die neue Homepage fertig? A: Nein, einige Infos fehlen, zB Referate, aber man kann es 

schon einsehen 

Diskussion: 

- Padlet erstellen, mit allem, was fehlt, Leute können frei formulieren und unterstützen 

- Infos zu Referaten bitte veröffentlichen, Sprechzeiten und Ansprechpartner*innen 

- Es gibt trello, da sind die Sachen, die gemacht werden müssen - wird abgeklärt, wie 

man das teilen kann 

- Zugänge für Website können erstellt werden, so können alle helfen, so dass es nicht 

an zwei Leuten hängen bleibt, Referate sollen dabei unterstützen – diese Option 

muss für die neue HP am besten auch eingerichtet werden 

- Bei Erstellung der ZEP-Seite wird geholfen 

- Deadline wäre gut, bis wann die Texte geschrieben werden sollen, wir sollten schnell 

online gehen und daran arbeiten, ggf. an der KlauTa 

- Facebook und insta nicht gekoppelt, wollen wir die Facebook Seite überhaupt noch 

nutzen? 

- Öffentlichkeitsreferat nicht bekannt, dass es nicht gekoppelt ist, wird falsch angezeigt 

- Man könnte schauen wie viele Profilbesuche es jeweils gibt und aufgrund dessen 

entscheiden, was am sinnvollsten genutzt werden kann 

- Man kann auf Insta nicht immer alles sehen, Archiv auf Website mit Bildern wäre toll, 

um Beiträge zu sichern 

- Aufgaben teilen die noch zu erledigen sind, in Prüfungsphase klar kommunizieren, 

dass man keine Zeit hat sich darum zu kümmern, dass andere unterstützen können 

 

Ende: 21:03 Uhr 



Beginn: 21:05 Uhr 

 

19. Finanzausschuss 
Vorstellung: Ebenfalls kam es zum Rücktritt im Finanzausschuss. Eine weitere Person wird 

für diesen Ausschuss benötigt. Der Finanzausschuss kontrolliert die Haushaltsführung des 

Studierendenparlaments. Ende März trifft sich der Ausschuss zu Kontrolle des 

Haushaltsjahres 2022. In den vorlesungsfreien Tagen des Sommersemesters 2023 tagt der 

Finanzausschuss erneut. 

Kandidatur: Sebastian Lenz stellt sich als Kandidat auf. 

Fragen: Keine 

Wahl des Kandidaten: 

Anzahl Stimmberechtigte Ja Nein Enthaltung 

13 11 0 2 

 

Sebastian Lenz nimmt die Wahl an.  

Ende: 21:10 Uhr 

Beginn: 21:10 Uhr 

 

20. Verschiedenes 
 

20.1 E-Mail-Mietpreissteigerungen Studierendenwohnheime - STW HD 
Vorstellung: Folgende Email ging ein 

Sehr geehrte Studierendenvertretung, 

die letzten Mietpreiserhöhungen in unseren Studierendenwohnheimen liegen nun bereits 

einige Jahre zurück und selbst diesen Winter haben wir aufgrund der schwierigen 

finanziellen Lage vieler Studierender bewusst davon abgesehen, unsere Mietpreise zu 

erhöhen. Aufgrund der drastisch gestiegenen Energiepreise sowie hinzukommend 

gestiegener Personal- und Betriebskosten, wie beispielsweise Abwasser- und Müllgebühren 

oder Versicherungen, liegen unsere Kosten nun seit einiger Zeit deutlich über den 

Mieteinnahmen. Wir möchten Sie mit diesem Schreiben im Sinne der Transparenz 

informieren, dass auch wir uns mittlerweile leider gezwungen sehen, unsere Mietpreise für 

Studierendenwohnheime zum 01.04.2023 anzuheben. Unsere Verträge sind nach wie vor als 

Warmmiete-Verträge gestaltet. Wir sind gerade dabei unsere BewohnerInnen über die 

kommenden Preissteigerungen zu informieren. 

Unsere Preissteigerungsmodell ist derart gestaltet, dass es den divergierenden Zustand und 

der divergierenden Attraktivität unserer heterogenen Wohnangebote angepasste 

Preissteigerungen vorsieht und eine durchschnittliche Preiserhöhung um 45 Euro vornimmt, 

das entspricht 16,21 Prozent der Gesamtmiete (Warmmiete). 

Seien Sie versichert, dass wir uns gerade in dieser herausfordernden Zeit die Entscheidung 

nicht einfach gemacht haben. Wir bitten um Ihr Verständnis. 



Fragen: 

Diskussion: 

- Wenn‘s offiziell ist sollte das an alle Studis weitergeleitet werden, überprüfen wen das 

betrifft und wie angemessen das ist, Rückmeldung der Studis wäre toll, um dann eine 

Stellungnahme zu schreiben 

- Vor einem Monat wurde es an Betroffene mitgeteilt, es wurde sich bereits beschwert, 

gerne sollte etwas von der PH Seite nochmal rückgemeldet werden 

- Verständnis ja, aber zu Lasten der Studis, Bafög wurde nicht angepasst, aber 

Mietpreise schon, hohe Mietpreise, nicht mehr zu stemmen, 45€ ist eine große 

Erhöhung 

- Erhöhung gilt pro Zimmer, Studierendenwerk würde mit Minus rausgehen, wenn sie 

es nicht so weit erhöhen, sie machen kein Plus 

- Es gab Studis die waren froh über die geringe Erhöhung von 45€, es wurde mehr 

erwartet, es war bestimmt notwendig,  

- Situation des Studiwerks, Mensa hat immer minus gemacht, Wohnheime sollten das 

ausgleichen, funktioniert nicht mehr, Nebenkostennachzahlung wird auch noch 

folgen, cool wenn wegen der Inflation Referat Beratung und Soziales sich 

erkundigen, wie die Situation der Studis ist 

- Schwierig auf das Studierendenwerk zu gehen, die machen kein Plus, Bafög und 

Kindergeld sind nicht genug 

- Problem ist allgemein, nicht nur für Studiwerk, die hatten wahrscheinlich keine 

Alternative, aber man hätte noch Alternativen überlegen können, Studiwerk macht es 

sich auch einfach, sie sollten auch mehr Gelder fordern und nicht einfach auf Studis 

abwälzen, 45€ pro Zimmer sind nicht gerechtfertigt, nicht von Mietrecht geschützt wie 

andere Mieter*innen 

- Interessen von Studis im Vordergrund, wenn es wirklich finanzielle Probleme gibt 

sollte das an das Studiwerk herangetragen werden, um gemeinsam Lösungen zu 

finden 

- Andere Studis, von der Uni, in StuPa Sitzung oder Ex-Org einladen, die mehr 

Infos/Einblick haben und in der Vertreter*innenversammlung sind  

- Vorschnell jetzt zu reagieren, mehr Hintergrundinfos erlangen 

- Am wichtigsten Studiperspektive miteinbringen, die das betrifft und das entsprechend 

kommunizieren 

- Gute Idee Personen in nächste StuPa Sitzung einzuladen, die mehr dazu berichten 

können 

Verfahrensvorschlag: Präsidium informiert alle Parlamentsmitglieder nach der Sitzung über 

20.1. – Unter den Anwesenden Mitglieder keine Kapazität sich weiter mit der Thematik zu 

beschäftigen, hoffen über den Verteiler jemanden zu finden 

Ende: 21:28 Uhr 

Beginn: 21:28 Uhr 

 

20.2 Weitere Punkte unter Verschiedenes 
Vorstellung: 

Gibt es weitere Beiträge? 

Keine 

Fragen: Keine 



Diskussion: Keine 

Ende: 21:28 Uhr 

 

 

Sitzungsende: 21:28 Uhr 

 

___________________________    ___________________________ 

Unterschrift Sitzungsleitung     Unterschrift Protokollant*in 

Magdalena Neumann      Marlene Prägert 


